

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital),
-s entresuelo, esquina á la rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

Calle de San Francisco, núm. 11, imprenta.
-Para suscripciones y anuncios dirigirse
al Administrador.
Remitidos y anuncios á precios conven-
cionales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los dias
excepto los lunes. Los siguientes á festivo
medio número. En caso necesario se publi-
cará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 tri-
mestre.—En los demás puntos 6 pesetas
trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extran-
jero 15 pesetas.—Un número suelto 10cén-
timos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Martes 5 de Agosto de 1897

Núm. 183

PECADOS DE ORIGEN

Con el artículo tan comentado como poco leído de *La Revue de Deux Mondes*, se han desatado nuestros arbitristas á discurrir soluciones y apuntar tímidas ideas para resolver el problema colonial filipino.

Claro es que esas soluciones se dan en una sola pieza, sin más explicaciones que una palabra vaga ó una afirmación sin sentido. Así como nos hemos llevado mucho tiempo, y aun hoy andamos en ello, diciendo que para Cuba no había más que «casimilación» ó «autonomía», como si con decir eso se hubiese dicho y hasta hecho todo, así también ahora no son más explícitos los expositores de peregrinos sistemas para la colonización y gobierno del Archipiélago filipino.

—Hay que robustecer á los frailes, se dice por unos.

—Hay que hacer una colonización militar, se siente por otros.

—Hay que dar reformas políticas, se indica por los de más allá, que ya sueñan al tagalo convertido en ama de cria para diputados cuneros.

Aún hay aquel cuarto término de los que hablan de una colonización comercial, como si la vara de medir y el libro de caja pudieran ser un instrumento de gobierno; y una quinta solución en los que lo dan todo resuelto con la creación en la Metrópoli de escuela de burocracia colonial, especie de vivero que había de proveer, sin mezcla de recomendación, á las necesidades administrativas de las colonias.

Acaso en esta forma de plantear las cuestiones de Ultramar se cifren todos nuestros desastres coloniales, porque ya es sabido que nada tan eficaz para resolver mal ó para resolver un problema como plantearsele malamente.

El arte de la colonización es de lo más complejo que hay, y acaso nada haya en la vida de los pueblos en que sea más indispensable la acción de todos los elementos de una nación. No basta que la *Gaceta* hable en tal ó cual sentido; es menester que lo que ella diga sea secundado y auxiliado por todos.

Esos radicalismos nihilistas no pueden conducir á cosa alguna buena, aunque en todos ellos pueda haber un principio, un fundamento de exactitud.

Exceptuadas esas reformas políticas en el sentido que á esta palabra se dá comunemente, y que son precisamente lo último que se debe dar á una colonia, porque para ejercitarlas con bien se requieren en ella una educación lenta y profunda y un excepcional grado de progreso, ¿quién duda de que en todas esas afirmaciones rotundas hay algo de exactitud, ni quién duda tampoco de que no constituyen ellas solas por sí y separadamente un sistema ni base de sistema?

¿Quién duda de que es preciso hacer algo respecto de lo que leyes y costumbres han hecho del fraile filipino, para que pueda seguir siendo un instrumento provechoso, ni quien duda que es menester hacer algo sobre la organización militar en el Archipiélago, ni quién duda de que sea tiempo de hacer más prácticas comercialmente nuestra colonización, ni de que hay que procurar la educación y el saneamiento de los funcionarios coloniales?

Más ni el fraile robustecido cuanto se quiera ó reducido á su legítimo papel, ni la colonización militar costosísima y fecunda en agravios, ni eso de la colonización comercial, pueden ser un método para conservar y gobernar aquellas posesiones.

En la obra de una metrópoli entran innumerables factores, y con todos es preciso contar, aunándolos en el ideal invariable de que las colonias sean, no prolongación retórica de la Patria, sino válvulas de desahogo y veneros de prosperidad para la Nación.

¿Quién habla entre nosotros, porejemplo de la misión trascendental de la mujer en la labor colonizadora? Pues en otros países se ha hecho y se hace de ello un resorte importantísimo. La mujer del funcionario ó del negociante es en la colonia no sólo un elemento de civilización, sino algo así como ancla que el europeo echa en la tierra desconocida. Más puede hacer por la urbanización y por la moralidad de la colonia un centenar de mujeres europeas que acompañen á los suyos en la aventura exótica, que una comunidad ó que un regimiento.

Aquí no se ven estas cosas, porque no se estudian. Alhama Montes ha interesado al público, aun al más selecto é influyente, mucho menos con sus hermosas é instructivas *Notas*, que con cualquiera de los telegramas frívolos, aparatosos, teatrales, que transmitió desde Manila ó desde Hong-Kong. Su mismo periódico lo retiró de Filipinas precisamente cuando su labor allí, informándose é informando documentalmente el asunto, hubiera sido provechosa para la Patria.

Aquí todo se arregla con pedirle al Gobierno que suprima ó que fortalezca á los frailes, que llene de militares las islas ó que les abra las puertas del Parlamento, que ahogue en sangre la masonería ó que dé la más amplia libertad á aquellas obscuras conciencias.

Y al mismo tiempo que se pide esto á los partidos gobernantes y á los Gobiernos, se les crea todo género de dificultades, mil necesidades de momento que impidan pensar en las necesidades supremas. Se fomentan en los partidos indisciplinas ó se alientan ambiciones, y se esgrime contra los Gobiernos, como armas terribles, cualquier minucia despreciable. Se tiene al público en alarma constante, ó se procura extenuarlo y, en fuerza de emociones fuertes, atrofiarlo y sumirlo en indiferencia mortal.

¿Se puede así tener colonias? ¿Cabe si quiera la aspiración de tener patria?

PRODUCCION DE ACEITE EN ESPAÑA

Una de nuestras más ricas producciones agrícolas, después de los vinos y los cereales, son los aceites vegetales, ó sea de oliva. España figura en primera fila en cuanto á cantidad entre todas las naciones productoras y si en calidad se propusieran los cosecheros que figurásemos á la misma altura, fácilmente se conseguiría, porque en realidad nuestro suelo posee las más excelentes condiciones. Pero generalmente, la elaboración no se hace con el esmero necesario y acontece con este artículo lo que con los vinos, que vienen los industriales extranjeros á surtirse aquí de estos caldos, para luego de haberlos transformado por los medios que tan á la perfección emplean, llevarlos como producto propio á los mercados de consumo de todo el mundo, incluso el nuestro, pagando un sobre precio que nosotros podríamos obtener, si aquí se desarrollase esa industria toda vez que tenemos la base esencial para su explotación. Así ocurre que en las mesas de lujo se consumen vinos con marca extranjera, pagando 4 y 5 pesetas por una botella, cuando aquel vino ha sido

llevado de España; al igual que se vende, á alto precio aceites de Niza y otros que no son otra cosa que aceites de España purificados y clarificados, como nosotros podríamos, pero que no queremos hacerlo. Y todo, porque ni nuestro carácter se presta á salir de la rutina, ni los gobiernos hacen poco ni mucho para fomentar y desarrollar nuestras industrias. No hay país en el mundo que produzca mayor cantidad de aceite que nosotros; mientras Francia recolecta, término medio, 300.000 hectólitos y en Italia obtienen 1.300.000 hectólitos poco más ó menos, España llega en años normales á tres y tercio millones de hectólitos.

La producción media que corresponde á cada una de nuestras provincias es como anotamos á continuación:

Provincias	Hectólitos
Albacete	31.541'75
Alicante	32.206'20
Almería	11.056'20
Ávila	5.923'60
Badajóz	300.806'60
Baleares	21.520
Barcelona	7.335
Cáceres	68.035'85
Cádiz	41.694'16
Castellón	76.159'20
Ciudad Real	195.506'54
Córdoba	601.801'65
Cuenca	11.979'10
Gerona	127.670
Granada	409.011'60
Guadalajara	13.005
Huelva	55.717
Huesca	54.338'90
Jaén	392.108
Lérida	129.113'20
Logroño	16.125'39
Madrid	50.558'80
Málaga	128.997'20
Murcia	88.019'44
Navarra	20.187'50
Salamanca	4.861'40
Sevilla	538.676'20
Tarragona	93.821'60
Teruel	95.799
Toledo	60.927'70
Valencia	94.219'66
Zaragoza	75.732'60
Total	3.855.662'29

Como se ve, á poco que favorezca el tiempo, puede nuestro país hacer una recolección de aceite de cuatro millones de hectólitos, en números redondos, cifra importantísima, dado el valor de la mercancía, la cual valorada solamente á 10 pesetas arroba ó sea 80 pesetas el hectólito, podría representar un valor de 320 millones de pesetas. Y si al igual que en Francia los cosecheros se esmerasen en elaborar el aceite, para competir en clase con los franceses, en ese caso el valor de nuestra producción se elevaría á la enorme cifra de 1.200.000.000 (1.200 millones) de pesetas, teniendo en cuenta que Francia evalúa sus 300.000 hectólitos en 90 millones de pesetas ó lo que es igual á razón de 300 pesetas el hectólito, y en Italia próximamente á la mitad que en Francia, ó sea á 149 pesetas el hectólito, puesto que aprecian el valor de sus 1.300.000 hectólitos en 193 millones de pesetas. De lo que resulta que nosotros somos los que mayor cantidad de aceite cosechamos, pero también somos los que menos cantidad en metálico obtenemos por esa mercancía, como lo prueba el que las cotizaciones de nuestro aceite guardan con los franceses é italianos la siguiente proporción:

Franceses á 300 pesetas hectólito.

Italianos á 149 » »

Españoles á 80 » »

Veán por lo tanto nuestros cosecheros la diferencia que existe entre elaborar bien y mal y tener crédito ó no tenerle, y saquen las consecuencias, que les explicará el hecho de que mientras los aceites franceses con su fama envidiable, son solicitados en las mesas más delicadas del mundo, los nuestros van á parar en gran proporción á la fabricación de jabones, por no ser posible utilizarlos en la alimentación humana.

LA INSURRECCION EN CUBA

Madrid 1.º

El Imparcial insiste, á pesar de lo que se ha dicho en contra, que los Estados Unidos piden 75.000 duros de indemnización por la muerte del dentista Ruiz.

Fundan la denanda en la violación de los tratados existentes durante la prisión del referido súbdito norteamericano.

En los Estados Unidos, agrega *El Imparcial*, se dice que la reclamación es muy moderada y que no dudan será satisfecha sin demora por el Gobierno español.

—Telegrafían de la Habana al *Heraldo de Madrid*, que el miércoles último á las diez de la mañana se presentó frente á Marianao un grupo compuesto de 200 rebeldes mandados por el cabecilla Andrés Hernández.

Al poco tiempo, y por otro sitio apareció un compacto grupo de insurrectos, compuesta de 300 individuos que dirigía el cabecilla Acosta.

La población de Marianao estaba defendida tan solo por 150 hombres.

Al rededor del lugar habian 10 puertas alambradas para contener el primer ímpetu de los rebeldes.

Estos entraron en una parte de la población, saqueando cinco tiendas y algunas casas particulares, entre ellas la del catédrico señor Silverio.

Entablada la lucha, murieron por nuestra parte un capitán de voluntarios y el dueño de una de las tiendas saqueadas.

Los insurrectos entraron en Marianao á los gritos de ¡Viva Quintín Banderas!

Enseguida se avisó á la Habana de lo que ocurría, sigue diciendo el parte del *Heraldo*, habiéndose dispuesto acudiesen enseguida á Marianao fuerzas de Pizarro.

El enemigo, despues de una regular permanencia en el pueblo, se retiró tiroteando á nuestras tropas.

Por creer se hallan complicados en la sorpresa referida, han sido detenidas algunas personas de Marianao.

—Dicen de la Habana que han sido presos é incomunicados un soldado de la maestranza de artillería y un armero, acusados de vender armas á los rebeldes.

Serán juzgados sumarísimamente.

—El *Heraldo* recibe de la Habana un despacho haciéndose eco de un rumor, según el cual los insurrectos han atacado el poblado de Esperanza.

Esta población se halla á 8 kilómetros de Santa Clara.

Nada sábase oficialmente.

Se ignora el paradero de Máximo Gómez.

Créese que anda oculto entre Jatibonico y Reforma.

—Telegrafían de la Habana que allí se carece de noticias de las operaciones de la guerra en el departamento Oriental.

SUELTOS

Se encuentra ya en esta capital nuestro distinguido amigo D. Pablo Tello y Lobo, nombrado hace poco administrador de Hacienda de esta provincia.

Dámosle nuestra sincera bienvenida.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre la traslación de las melazas del almacén de la calle de Castellarnau al que existe en la calle del Vapor, número 13, así como también que en la misma vía hállese instalada una fábrica de aguardientes, la que suponemos estará dada de alta en la Administración de Hacienda y pagará su correspondiente matrícula.

El domingo por la tarde llegó a esta ciudad nuestro particular amigo don Juan Canellas, diputado á Cortes por la circunscripción de Tarragona-Reus-Falset.

Sea bien venido.

Por motivos especiales dejará de concurrir á Gijón al concurso de bandas, la música del regimiento de Albuera, que con tanto acierto dirige don Pedro Ruiz.

Respetando los motivos del desestimiento, sentimos la determinación tomada, porque abrigábamos las más fundadas confianzas de que habría ganado el primer premio; en cambio podrá contribuir al mayor esplendor de las próximas fiestas de San Magin.

Anteayer y ayer volvió á apretar el calor de veras, especialmente por la noche, en que el bochorno era asfixiante, sin que lo mitigase el mas ligero soplo de aire.

En esta Audiencia se ha recibido la triste noticia de haber sido denegado por el gobierno S. M. el indulto á los dos reos sentenciados á pena de muerte por el delito de asesinato cometido en Mora la Nueva, en la persona de un guarda jurado, cuya causa procede del Juzgado de Falset.

A primeras horas de la tarde de ayer falleció repentinamente en la posada Nacional de esta ciudad un ganadero natural de Plá de Cabra, á quien hoy se le practicará la autopsia por el médico forense.

Ha sido trasladado con ascenso á Málaga, el ilustrado oficial primero de la Administración de Hacienda de esta provincia nuestro querido amigo D. Carmelo Sales.

Dadas las muchas simpatías que el señor Sales cuenta en esta capital, no dudamos que su ausencia será muy sentida.

Todos los templos de nuestra ciudad estuvieron los dos días últimos concurridísimos, con motivo del Jubileo de la Porciuncula.

Dicese, con referencia á noticias recibidas del Ferrol, que en cuanto se unan á la escuadra de instrucción los nuevos acorazados y cruceros, visitará aquella el puerto de Barcelona y probablemente el nuestro.

Anteayer se verificó en Amposta, en la dehesa de la señora viuda de Subirats, una tiente de becerros y becarras, de uno y dos años, á la que asistieron algunos de los revisteros turinos de Barcelona.

La tiente la hicieron el *Sastre* y *Peleón*, que corrieron á las fiercitas, apartando las bravas de las mansas. El Sr. Roig y su distinguida esposa, hija de la viuda Subirats, hicieron los honores de la finca.

Durante la tiente el mayoral Maset recibió una extensa herida en la pierna derecha.

Nuestro colega *La Actualidad* de Valls, se publicará tres veces á la semana, interinamente, siendo más económica la suscripción.

Anteayer tomó posesión del Juzgado municipal de Valls, nuestro querido amigo el abogado D. José Cabestany, entrando en funciones de juez de primera instancia é instrucción.

Anteayer pasó por Reus en dirección á la hermosa villa de Sirjes el ex-presidente de la república D. Nicolás Salmerón, donde se propone permanecer una larga temporada al objeto de reponer su quebrantada salud.

Ha sido nombrado juez instructor permanente de causas de esta región, el teniente coronel de caballería D. José Sanz Maza.

Anteayer pasó por esta capital, procedente de Valencia y en dirección á la capital del Principado, nuestro estimado amigo D. Joaquín Berned, nombrado ha poco interventor de Hacienda de Barcelona.

Hace pocos días llegó enfermo procedente de Caba el soldado Pablo Gibert Solé, quien

al llegar á Bonastre, su pueblo natal, perdió cuatro billetes de 25 pesetas. El alguacil del pueblo Sr. Altés encontró uno que lo entregó á su dueño y los tres restantes fueron hallados por el vecino Sr. Palafera que se apresuró á devolverlos al referido soldado.

Actos de esta naturaleza prueban una vez más la honradez de ambos señores.

Hallase veraneando en una hermosa casa de campo próxima á Valls, el M. I. doctor D. Andrés Dexeus, canónigo de nuestra Catedral y vice-rector del Seminario Conciliar.

Según acuerdo del Capítulo provincial de la seráfica orden de San Francisco, en Filipinas, y con objeto de atender por una parte al restablecimiento de su salud y acudir de otra á las necesidades del mejor servicio religioso, en breve regresarán á la Península, para desempeñar en los colegios que aquí tienen, cargos de presidentes, vice-rectores y lectores, nueve PP. Misioneros.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el mes de Agosto, los días 18 y 30, á la hora de costumbre.

Ha sido nombrado Rector del Colegio de PP. Escolapios de Valls, el Rdo. D. Pío Galtés.

Copiamos de nuestro apreciable colega *El Diario de Reus*:

«Hace ya algún tiempo que en el puerto de Tarragona se viene utilizando para descarga de los vapores el muelle paralelo al de costa, que reune sobre el antiguo la ventaja de no necesitar para aquellas operaciones el servicio de barcazas que tan gravoso resulta para el comercio.

Teniendo esto en cuenta, son varios los comerciantes que dan su carga á los vapores de la casa armadora de los Sres. Ibarra y C.^a, que se lamentan de que sus buques no atraquen al muelle paralelo, con lo cual se conseguiría abaratar de una manera notable las operaciones de descarga, sin perjudicar por esto á los trabajadores ocupados en esta faena cuyos servicios no por esta causa dejarían de utilizarse y tal vez de manera mas ventajosa para ellos.

De esta suerte se evitaría además el riesgo de averías corrido por las mercancías al ser trasladadas del vapor á las lanchas ó barcazas y de estas al muelle, y se economizaría, como es natural, el crecido de alquiler de estas por no ser necesarias.

Nosotros creemos, pues, que la casa armadora de los señores Ibarra y C.^a obraría muy cuerdamente y protegería indirectamente sus propios intereses tomando en cuenta las observaciones apuntadas y atendiéndolas como merecen, puesto que con ello prestaría un beneficio no despreciable á sus clientes de esta ciudad y de Tarragona.»

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 756.
—A las tres de la tarde.—Barómetro 756.
Termómetro: máxima 32.—Mínima 21.
Temperatura media, 26'50.—Viento S. T.

Durante el mes de Julio último se han recaudado por la Delegación de Hacienda de esta provincia, 489.366'77 pesetas, contra 630.099'92 que se recaudaron en igual período del año anterior.

La recaudación, pues, ha experimentado una baja de 140.833'15 pesetas.

Se han aprobado los nuevos itinerarios de trenes militares entre La Encina y Valencia, Játiva y Alcoy, Carcagente y Denia, Valencia y Tarragona, y Lérida, Reus y Tarragona.

Sin incidente alguno verificóse el domingo último el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo.

Según noticias, se está ultimando la tasación de los terrenos que ocupa la carretera de Bitem á Tivenys.

Siguen anunciando los astrónomos que el verano no durará hasta Septiembre este año, ni aun en las regiones cálidas.

Se fundan en que este año en realidad el verano empezó mes y medio antes del solsticio del 21 de Junio, y que, por consiguiente, el otoño se ha anticipado mucho.

Dicen de Madrid que el primer vapor-correo procedente de Manila que fondee en el puerto de Barcelona, traerá fondos suficientes para satisfacer todos ó la mayor parte de los atrasos que en la percepción de sus haberes sufren las clases pasivas civiles y militares que los cobran por la Caja de Ultramar.

Comunican de Cervera, que es en aquella comarca tan pertinaz la sequía, que en los viñedos los racimos se quedan con los granos abrasados y las hojas caen quemadas por el sol. Los apuros por falta de agua van aumentando; los arroyos, cisternas y pozos están secos; las fuentes no bastan para satisfacer las necesidades del vecindario, y las mujeres para lavar la ropa tienen que aprovecharse de aguas encharcadas.

En la desembocadura del Ebro ha descargado una fuerte tormenta de agua y pedrisco, retumbando continuamente los truenos. La tempestad abarcó los términos de Amposta, Tortosa y Ampolla.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una larga lista de las personas y colectividades que han entregado cantidades para el sostenimiento del Colegio de Huérfanos de la guerra de Ultramar.

Entre los donantes figura el marqués de Gelida con 10.000 pesetas; el marqués de Casa Riera con 5.000; el marqués de Comillas (por la Compañía Trasatlántica), con 5.000; el obispo de Vich, con 200; D. Ivo Bosch, con 1.000; el Arzobispo de Tarragona, con 250, y los señores Conde, Puerto y C.^a, con 1.500.

La familia real se ha suscrito con 75.000 pesetas y los miembros del Gabinete con 10.000.

Ha sido concedida la gran cruz del Mérito Militar con distintivo blanco á D. Pedro Ildefonso Sotolongo, vice-gerente del Banco Hispano-Colonial.

El próximo viernes es esperado en el puerto de Barcelona el vapor-correo de Filipinas, en el que regresan á la Península el general de brigada D. Pedro Martínez Garde, 16 jefes, 39 oficiales y 371 individuos de tropa destinados á continuar sus servicios en los cuerpos á que sean destinados, 39 inútiles y 4 cumplidos.

El Banco de Barcelona ha acordado en junta general el dividendo por intereses y beneficios en el primer semestre del corriente año, de 12 pesetas por acción, equivalente al 12 por 100 anual del capital desembolsado. Se verificará su pago deduciendo 1'25 por 100 por el impuesto establecido en substitución del timbre de circulación.

En el reconocimiento facultativo efectuado recientemente en el Hospital Militar de Barcelona, fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de tropa:

Regimiento de Aragón.—Valentín Estany Dalmasas.

Navarra.—Antonio Palacín Tapia y Antonio Ortiz Soriano.

Albuera.—Felipe Navarro Cantero.

San Quintín.—Tomás Gil Pallarès.

Figueras.—Juan Monpart Durán y Félix Narciso Esteban.

Alfonso XII.—Francisco Ruiz Sánchez y Victoriano Hernán Espinosa.

Anteayer debutó como espada en la plaza de toros de Barcelona, donde era ya conocido en calidad de banderillero, el simpático Calderon. A su primer toro, que llegó noble y bravo al último tercio, lo tomó de muleta con mucha valentía. Aunque anduvo muy precipitado toreando, el público le batió palmas é hizo que tocara la música. Al pinchar, se echó fuera, razón por la cual las estocadas que da penetran poco. A este bicho lo pinchó en seis ocasiones, descabellando á pulso al primer intento.

Al último bicho de la tarde le tomó desconfianza, y aun cuando no era res para que el diestro andara con floreo, estuvo muy pesado. Pinchó dieciséis, escuchó los dos avisos y salieron los cabestros y se llevaron al toro al corral.

La visita á los negros aschantis es una de las mejores distracciones que puede procurarse el público barcelonés. Espectáculo nuevo, curioso y fresco, como celebrado al aire libre, resulta el más propio y cómodo en estos días de calores africanos.

Los visitantes acuden á bandadas, y hay persona que se pasa el día curioseando por las barracas de la población aschanti, instalada en la Ronda de la Universidad. Verdad es que hay con qué entretenerse agradablemente pasando revista á las distintas viviendas en que se guarece la tribu y examinando los primitivos trabajos á que sus interesantísimos moradores se consagran: el herrero afilando sus lanzas y cuchillas; los tejedores tramando pacientemente sus franjas de colores; el tallista labrando sus cabezas de cigüeña para puños de bastón; el joyero montando sus piezas de filigrana, el esgrafador adornando sus vasijas con rudimentarios di-

bujos, y el cesterero componiendo sus banastas con mimbres y.... tiempo.

Otros visitantes, más amigos de estudiar las instalaciones del país negro que sus artes y sus industrias, se paran ante la choza de los jefes de la tribu, y hacen alto en la escuela de párvulos, tomando nota de los adelantos que hacen los negritos en las humanas letras y tus progresos musicales en los coros que les enseña el maestro, dándoles el tono con el clarinete. Ayer tarde cantaban los pobres chiquillos la «Marcha de Cádiz» con una buena voluntad que se merecen todos los encomios. Daba gusto oírles entonar «¡Viva España! ¡Que vivan los valientes!» con aquellas voces atipladas y aquel acento que se escita en Komassi...

Cuanto á las danzas de hombres, mujeres y jovencitas, se ve que cada día van obteniendo más favor por parte del público, que no se cansa de admirar las perezosas flexiones que, en los bailes característicos del país, ejecutan con sus acafetados cuerpos los danzantes, acompañados por el ritmo monótono del atabal y el canto soñoliento de los coristas.

Muchos de los visitantes, los señores en especial, se desviven por obsequiar á las jóvenes cantadoras, con perras chicas y grandes, ó con galletitas y dulces y otros regalos. A los niños, sobre todo, los acarician y miman, y hay más de un chiquillo aschanti que, al igual de un nene barcelonés, va con una trompetilla de la feria en una mano y sostiene con la otra el globo aerostática en miniatura, con marca de los almacenes de «El Siglo.»

En fin, un espectáculo animado, pintoresco é interesante, por el que Barcelona va desfilando sin cesar.

En el Centre Catalá

Galantemente invitados acudimos anteayer al «Centre Catalá», donde la sección humorística *Los Felius*, recientemente creada, celebraba un baile extraordinario.

Trabajo y no poco nos costó poder penetrar en los salones del «Centre», pues la concurrencia era numerosísima; pero una vez dentro y apesar del asfixiante calor que se sentía, solo forzando mucho nuestra voluntad, pudimos abandonar aquél local, cuajado de bellezas, en cuyo pecho lucían, derramando perfumes que embalsamaban el ambiente, el precioso bouquet de flores con que habian sido obsequiadas por los galantes individuos de la mentada sociedad.

El salón de baile estaba decorado con lujo y originalidad, y pendían de sus paredes, entre multitud de adornos del más exquisito gusto, los diez y seis cuadros de *Los Felius*, que constituían el verdadero clou de la fiesta. Dichos cuadros, pintados sin pretensiones, se recomiendan todos por su excentricidad y gracia, y demuestran algunos de ellos las felices disposiciones de sus autores para el arte pictórico.

Una nutrida orquesta amenizó el baile, interpretando con tanta afinación los números del programa, que la mayor parte fueron repetidos á instancias de la concurrencia.

Hé aquí los nombres de los jóvenes que constituyen la sección de *Los Felius* y á cuya iniciativa débese la fiesta de que hemos dado cuenta:

D. Jaime Pascual, D. José Campmany, don Ramón Antón, D. Jorje Salvat, D. Francisco Font, D. Alfonso Vila, D. José Guinovart, D. Francisco Llagostera, D. Apolinar Solsona, D. Manuel Comas, D. Luis Cadena, don Manuel Roig, D. José Castelló, D. Carlos Vilella, D. Francisco Bové y D. José Iborra.

A todos ellos enviamos nuestra sincera felicitación, deseándoles conserven por muchos años el buen humor demostrado en la fiesta del domingo último.

BOLETIN OFICIAL

La Dirección general de instrucción pública, anuncia las vacantes en el Instituto de Mahon, las cátedras de Latín y Castellano, á cargo de un solo profesor, dotada con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, las cuales han de proveerse por concurso.

—El señor gobernador pone de oficio en conocimiento de las partes interesadas para que en el plazo de 15 días puedan alegar y presentar los documentos ó justificantes, que por el Ministerio de la Gobernación se ha instruido expediente con motivo del recurso de alzada interpuesto por don Santiago Llavera y Fontanet, contra la providencia admitiéndole la dimisión del cargo de secretario del Ayuntamiento de Riu de Secanes.

—La propia superior autoridad, hace saber que por don Tomás Nualart Bosch, vecino de la Garriga (Barcelona), se ha registrado una mina de sílice, hierro y manganeso con el nombre de «Margarita», en el término de Vimodri.

—La Junta provincial del censo de población, proviene á las comisiones ejecutivas municipales de estadística de viviendas que todavía no han sometido á la aprobación de la junta municipal del ramo dicho trabajo, lo verifiquen antes del 15 de los corrientes, sin excusa ni pretexto alguno.

—La Tesorería de Hacienda anuncia haber recibido los recibos de suscripción á la *Gaceta de Madrid* para que pasen á hacerlos efectivos los interesados.

—La misma Tesorería hace saber los días, horas y locales, en que por los recaudadores que relaciona se procederá al cobro de las contribuciones en los pueblos que detalla.

—La factoría de utensilios militares publica las relaciones circunstanciadas de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de Julio último.

—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Alcover, notifica la providencia adoptada contra los deudores á la contribución territorial rústica que relaciona.

—Las Alcaldías de Calafell, Vimodri, Rasquera, Vilanova de Escornalbou y Perelló, anuncian las subastas para el arriendo de las especies de consumos.

Y la de Roda de Bará la de las especies de consumos objeto de la tarifa de arbitrios extraordinarios.

—El Juzgado de primera instancia de Reus, saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Vinebre, propiedad de don Manuel Rull Domenech.

Y el de Carlet hace saber que el ex-registrador de la propiedad de Montblanch don José Marco Romero, solicita la devolución de la fianza.

CRONICA JUDICIAL

Audiencia provincial

Sección segunda

Ante esta sección se vió ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Valls, contra Esteban Domingo Asensio, acusado de injuria y calumnia inferidas á Joaquín París Casasús, en la villa de Alcover, el día 9 de Octubre del pasado año 1896.

Constituido el tribunal por los señores Gomez, Lluich y Martín, y practicada la prueba, el querellante, representado por el abogado señor Rovira y procurador señor Llevaria, solicitó que se impusiera al procesado la pena de un mes y once días de arresto mayor y 125 pesetas de multa, si se aprecia el delito como calumnia, y un año y nueve meses de destierro y 125 pesetas de multa si se estima como injuria, y en ambos casos las costas procesales.

La defensa del procesado, á cargo del abogado señor Casagualda y procurador señor García, solicitó la absolución de su defendido con imposición de las costas al querellante.

NOTAS FESTIVAS

Murió un negro muy rico, dejando por tutor de sus hijos á un gran avaro.

—Es preciso comprar luto á esos niños—dijeron al tutor.

—Al contrario—exclamó el avaro con presteza—para dejarlos de luto riguroso, lo que debemos hacer es dejarles desnudos.

Un Hércules se presenta al director de una compañía de satimbanquis para que le contraten como atleta.

—¿Ha luchado usted ya?—le pregunta el director.

—Sí, señor.

—¿Con quién?

—Con la adversidad.

Una observación: No ha sido posible hasta ahora averiguar la edad de la tierra. En eso se reconoce su sexo.

CHARADA

Tienen todas las casas
Cuarta-primerá,
Y muchos animales
Segunda-tercia.
¿Saber más quieres?
Pues te diré que el todo,
Se come y bebe.

La solución en el número próximo.
Solución á la adivinanza anterior:
LA NECEDAD

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—La Invencción del Cuerpo de San Esteban, proto-mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santo Domingo de Guzmán, fundador, y Santa Perpetua, viuda.

CONTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de Leche, en las Monjas Descalzas.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Continua en la iglesia del Sagrado Corazón. Habrá exposición por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cinco cuarto á ocho.

CULTOS

Beatas de Santo Domingo.—Solemnes cultos con que las religiosas del convento obsequiarán á su fundador Santo Domingo de Guzmán:

Hoy, á las seis y media de la tarde, se cantarán solemnes Completas por las religiosas, luego se organizará la procesión que con la reliquia del Santo se dirigirá al pozo del convento, en donde se bendecirá el agua, que será distribuida entre los fieles que la soliciten. Terminado este acto, se cantarán los gozos y se dará á adorar la santa reliquia.

Mañana, fiesta principal del Santo, habrá misas rezadas cada media hora desde las cinco hasta las nueve, y oficio solemne cantado á quinteto de cuerda por las religiosas á las diez y cuarto. Por la tarde, á las seis, Rosario cantado también á quinteto, sermón por el canónigo Dr. D. Juan Alaix, canto de los gozos y adoración de la reliquia del Santo.

Religiosos descalzos.—Habrá misas á las cinco, cinco y media, seis y media, siete y siete y media, y á las cinco y cuarto de la tarde se rezará el Rosario.

SECCION OFICIAL

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, D. Plácido Ródenas, comandante de Luchana.
Parada, Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
Hospital y provisiones, cuarto capitán de Albuera.
El comandante sargento mayor, *Rogelio Marzo*.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Cármén Lloveras Casanovas y Rosa Mateus Capdevila.
Fallecidos.—Tecla Ferriol Pons, Caballeros, 5.—Paula Amill Torres, Real, 13.—Ramón Arana Esteve, Sto. Domingo, 12.—Antonia Cebria Castelló, (Pabellones Penal).
Matrimonios.—Jacinto Rafael Francisco con Antonia Caballé Roig.

SECCION COMERCIAL

BOLSA DE MADRID

Madrid 2, 3:25 t.

4 por 100 interior	64'45
4 por 100 idem fin de mes.	64'40
4 por 100 exterior.	80'25
4 por 100 amortizable.	77'75
Aduanas.	79'00
Cubas de 1886.	96'25
Cubas de 1890.	79'75
Banco de España.	60'00
Tabacalera.	000'00
Cambios de París.	00'00
— Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	61'84

Flojo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES LLEGADOS ANTEAYER.

Vapor español «Pizarro», de 772 ts., de Hamburgo y Barcelona, con tránsito, consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.^a

Vapor inglés «Frutera», de 637 ts., de Cardiff, con carbon á D. Antonio Escrivá y C.^a, consignado á los Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor español «Cabo Espartel», de 1.249 ts., de Bilbao y escalas, con tabaco, bocoyes y sacos vacíos y otros efectos, consignado á D. Mariano Peres.

Laud «Rosita», de 10 ts., de Cullera, con melones, su agente D. José M.^a Ricomá.

SALIDAS

Vapor «Pizarro», para Hamburgo, con vino y avellana.

Vapor «Cabo Espartel», para Marsella y escalas, con cargo general.

Buques á la carga

Martes 3

Para Génova vapor «Uniones», que despachan los Sres. Casaseca y Terré.

Miércoles 4

Para Londres vapor «Campeador», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Liverpool vapor «Pinzón», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Jueves 5

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario D. Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Cete vapor «Amalia», consignatarios Sres. V. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Viernes 6

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jacobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Beval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido vía San Petersburg, vapor «Oberón», que despachan los Sres. Boada Hermanos.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario D. Mariano Peres.

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente D. José M.^a Ricomá.

Para Liverpool vapor inglés «Frutera», consignatarios Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Sábado 7

Para Liverpool vapor «Turia», su agente D. Modesto Fenech.

Estación Enotécnica de España en Cete

En dos ocasiones recientes hemos dado ya la reseña del aspecto general que presentaban los viñedos en esta nación y en Argelia y aunque ningun cálculo serio puede hacerse sobre los resultados probables de la próxima cosecha, ya que es posible cambien aun mucho las cosas en sentido favorable ó adverso de aquí á las vendimias, puede asegurarse, sin temor á dudas, que la recolección de 1897 no será en cantidad ni en calidad lo abundante y buena que se esperaba y que hacia presagiar el magnífico aspecto de los viñedos á principios del pasado Mayo.

«La situación de los viñedos, dice *Le Moniteur vinicole de Paris*, no se ha modificado sensiblemente desde la anterior semana. Se observa, sin embargo, que las enfermedades criptogámicas se han extendido en todo el Sud-Oeste. Tal hecho, unido á los perjuicios precedentes causados por las heladas, las tempestades, la *coulure* y la sequedad, no hacen augurar una cantidad considerable para la cosecha vinícola de 1897.»

En la conciencia de todos está que la única región de la república en donde la cosecha está mejor y en donde prometía abundantísima, diremos mejor extraordinaria recolección, era el Mediodía, que elabora por sí solo la mitad del vino de Francia; pero de 15 días á esta parte las cosas van variando y se tiene hoy la certeza de que si bien en los llanos, sino sobreviene contratiempo alguno, «la producción es bella, en las cuevas y laderas muchos propietarios resultarán engañados, pues hay muchos viñedos que están en bastante triste estado. En ciertos pueblos vecinos de Cete se ven racimos completamente tiesos ó secos y los otros de pequeño volumen y dispuestos también á secarse.»

La cosecha de Argelia, «que tan abundante se había supuesto, no será más que de rendimiento ordinario, tanto porque los granos resultan pequeños, como porque la sequía y el viento del Sud han ocasionado y ocasionan en las viñas no pequeños daños, particularmente en los cérros.»

Como resultado de todo lo que decimos se nota actividad y movimiento en todos distritos vinícolas y principalmente en los del Mediodía, en donde la cosecha vá adelantada tres semanas, así es que ya se esperan vinos nuevos *Petits-Bouchet* y *Alicante-Bouchet*, en el *Gard* y *Hérault*, para el 15 ó 20 de Agosto.

TELEGRAMAS

Madrid 2, 9:20 m.

Un telegrama de esta madrugada, fechado en Viena, dice que las aguas del Danubio continúan subiendo; que hay barrios enteros inundados y que se teme que las inundaciones tomen grave incremento.

En la campiña son muchos los daños causados por las aguas.

En Silesia han bajado considerablemente las aguas, creyéndose que ha pasado el peligro de nuevas inundaciones.

Un despacho de San Petersburgo da cuenta de haber descargado grandes tormentas en todas las regiones centro-occidentales de Rusia, causando grandes desastres en propiedades rústicas y urbanas.

Madrid 2, 10 m.

La guardia civil patrulla por los alrededores de Cuatro Caminos, disolviendo los grupos, formados principalmente por chiquillos y mugeres, aun cuando entre ellos se ven algunos hombres de mala catadura con trancas descomunales.

Algunas tiendas han sido apedreadas apenas fueron abiertas.

Témese que esta noche se repita el motín. El gobernador y el alcalde han conferenciado para llegar á solucionar pronto el conflicto.

En la Bolsa circulaban rumores diciendo que

el conflicto es grave; pero todo es pura fantasía, pues ni ha habido las muertes que algunos dicen, ni hay temores serios de que las algaradas tomen serias proporciones.

Madrid 2, 10:20 m.

El Imparcial ha recibido telegramas confirmando las noticias del *Heraldo* referentes al ataque y sorpresa de Marihuau. En dicho ataque resultó herido el capitán de voluntarios y teniente alcalde Sr. Echaurreta. Hubo gran número de muertos y heridos, no pudiéndose detallar aun su número.

Madrid 2, 12 m.

El pueblo de la Esperanza, á pocos kilómetros de Santa Clara, ha sido atacado por los rebeldes. Hay gran número de enfermos en los hospitales.

Dícese que Máximo Gómez se encuentra oculto cerca de Jatibonico.

Ha empezado á cumplir la pena de suspensión de empleo y sueldo que por su intervención en la causa del *Competidor* le impuso el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el auditor de la Armada D. Domingo de Miguál.

En 10 días y 10 horas ha hecho el *Alfonso XIII* la travesía de la Habana á la Cornúa, donde ha desembarcado 531 pasajeros de los 1.128 que traía. El resto desembarcará hoy en Santauáder.

Madrid 2, 1:15 t.

Dicen de Nueva York que la junta revolucionaria ha hecho publicar una carta de Máximo Gómez dirigida á los emigrados cubanos exhortándoles á rechazar las reformas y la autonomía que España ofrece á la gran Antilla.

También ha publicado dicha junta una carta fechada en Madrid, y que se atribuye á un conocido político, en la cual se reflejan alarmantes pesimismo y se insinúa la especie de que España va cansándose de la guerra que sostiene en Cuba.

Noticias de Nueva York dicen que de la Carolina del Norte ha salido para Cuba una expedición filibustera bien provista de armas y municiones.

Madrid 2, 3:25 t.

Un despacho de Toledo dice que el Cardenal Monescillo pasó bien el día de ayer; pero que continúa grave, más que por la enfermedad, por la debilidad propia de su avanzada edad.

Madrid 2, 4:45 t.

Esta mañana aparecieron cerradas muchas tiendas en el extraradio, singularmente en los barrios de los Cuatro Caminos y del Puente de Toledo.

Una multitud de chiquillos y mugeres, y algunos hombres, apedrearón las tiendas que permanecían abiertas.

Se dice que los grupos han penetrado en una tienda, destrozando toda la anaquelaria y apoderándose de aguarrás y petróleo para quemar los felatos y las casillas del resguardo.

La benemérita y la policía cargaron sobre la muchedumbre, dispersándola. Una mujer resultó herida de un sablazo en la cabeza.

En la puerta de Toledo han tenido que retirarse los dependientes de la Arrendataria de Consumos en vista de la actitud agresiva de los grupos.

En los Cuatro Caminos hay apostada una sección de caballería de la guardia civil para impedir que se produzcan desórdenes.

Se dice que los matuteros han aprovechado y aprovechan el tiempo, para hacer su negocio. Estas algaradas preocupan á todo el mundo.

Las autoridades han adoptado las oportunas precauciones.

IMPRENTA DE LA OPINION

Manuel Lozano Sanahuja

Procurador de los tribunales y habilitado de clases pasivas

CONDE DE RIUS, 13, 2.º 2.ª.—TARRAGONA

Tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes y al público en general, que se ha dado de alta en la contribución para la habilitación de Clases Pasivas. Así como tambien se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales, cumplimentación de exhortos; presentación de altas, bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

JEREZ TÓNICO ESPECIAL para enfermos

de la marca *C. Serrano y C.^a*, de Jerez de la Frontera.
Venta exclusiva en Tarragona, farmacia del licenciado D. Francisco Casas.

ANUNCIOS

La Zarzaparrilla

Del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, fíoroccos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos, originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer, como remedio es igualmente benéfica para el catarro como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro depurativo de la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

PREPARADA POR DR. J. C. AYER Y Ca., LOWELL, MASS., E. U. A.
Medallas de Oro las en Principales Exposiciones Universales.

VENEREO Su curación es pronta, radical y segura sin preparaciones perjudiciales por medio del ANTI-VENEREO del DR. CASASA, de composición exclusivamente vegetal.—Purgaciones, llagas, bubones, dolores, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean desaparecen bien y pronto. Dirigirse al DR. CASASA en su FARMACIA de la plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR
DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espenden Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas de entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS